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ばばかずこ いいね!
をよろしく。

１月　睦月（むつき）・祝月（いわいつき）・霞染月（かすみそめつき）
■ 1 日：平田鳴宮天満宮・越年祭にて新年の挨拶を述べる
▲ ２ 日：水路脇の市有地の未整備状況踏査（平

田北区）狭隘道路の現状踏査（平田中
区）

▲ ３ 日：彦根城中堀尾末町船着場石垣の整備状
況の踏査

■ ３ 日：平田町の課題についての意見交換（第１７２回・花金トーク）
■ ４ 日：自民党滋賀県第二選挙支部・議員・役員

合同新年会にて司会進行役を務める（ホ
テルサンルート彦根）

■ ６ 日：部落解放同盟滋賀連合会２０２０新春荊冠
旗びらきにて、彦根市議会議長として賀詞
を述べる（びわ湖大津プリンスホテル）

■ ６ 日：公益法人彦根青年会議所新年交流会にて、鏡開きならびに
乾杯の発声（料理旅館やす井）

▲ ６ 日：京橋改修工事着手の告知状況の踏査
◎ ７ 日：市有地の管理・道路問題の解決について

対処法の協議（都市計画課）
■ ７ 日：彦根市立病院産科休止の説明を受け①市

民への周知の徹底　②医師確保への引き続きの努力を　　
③休止中の彦根市での出産・分娩への手立ての確認

■ ７ 日：俳遊館閉鎖の説明を受け①指定管理を委託している団体と
の協議の必要性　②観光部ボランティアグ
ループ拠点の確保　③歴史的価値のある建
造物の保存と活用に対する意見具申

▲ ７ 日：彦根クラブ賀詞交歓会にて、元気な彦根の創
造についての意見交換を行う（料亭旅館やす
井）

▲ ８ 日：学力向上対策を講じている彦根市立西中
学校３年生の英語の授業を参観

▲ ８ 日：俳遊館の閉鎖のお知らせの張り紙内容の
確認と現状踏査

■ ９ 日：彦根商工会議所・議員クラブ新年会にて
乾杯の発声（料亭旅館やす井）

▲１０日：城南小学校の国語の授業を参観、参観後
の意見交換の中で確認した内容は
①グループ学習のメリット・デメリットにつ
いて　②自尊感情を養う教育について

■１０日：北野神社十日ゑびす本祭の式典にて玉串
奉奠、福餅まき奉仕

■１０日：彦根市農業委員会の皆さんとの情報交換
会にて祝辞を述べる（彦根グランドデュー
クホテル）

■１１日：彦根市消防出初式・表彰式で日頃の御礼
と受賞の祝賀を述べる（ひこね市文化プ
ラザ）

▲１１日：彦根市消防団の分団・車輛行進・彦根鳶
保存会の演武・虹色の一斉放水等の観覧
（彦根城大手前保存用地）

■１２日：新成人のつどいにて、市議会を代表して祝辞を述べる（ひこ
ね市文化プラザ）

▲１３日：彦根市議会（福祉病院教育常任委員会所管事項）議会報告会
「カタリバ」
「彦根市の小中学生の学力向上について」（ビバシティ彦根）

■１４日：彦根市議会「公政会」先進地視察として鹿児島県鹿児島市の
「公共施設のネーミングライツについて」の中での行った質問は
①企業としてのメリットの訴え方について
②応募がゼロ件だった場合の対応につい
　て

▲１５日：７７万石島津家庭園「仙厳園」・明治日本の

産業革命遺産２０１５登録の構成資産の現地踏査　
■１５日：彦根市議会「公政会」先進地視察として八代市「エコエイトや

つしろ」の施設見学と施設の運用についての研修の中での質
問項目
①建設地選定は順調に進んだのか　②計画～完成・稼働ま
での流れは　③迷惑施設を有益施設にするための余熱利用
などの工夫は　④全体費用と国・県からの補助は　⑤エコメ
イトやつしろの命名の意味と込めた思いは　⑥ごみ分別と減
量化への効果は

■１６日：彦根市議会「公政会」先進地視察として福岡県朝倉市の「女
性と子どもに特化した災害支援センター」の視察見学と運営
手法、今後の展望についての研修の中で
①市との関わりは　②福祉避難所との違いは
　③持続可能な施設とするための展望は

■１７日：彦根市議会「公政会」令和２年度当初予算に関
する執行部との協議

■１８日：彦根市青少年健全育成市民会議設立５０周年
記念フォーラムに市民会議副会長ならびに彦
根市議会議長として来賓出席（ひこね市
文化プラザ）

▲１９日：彦根ユネスコ協会賀詞交歓会にて、講演
「彦根藩の歴史と文化」を拝聴（彦根グラ
ンドデュークホテル）

■２１日：彦根市商店街連盟新年交流会にて来賓祝辞
を兼ねて乾杯の発声（彦根グランドデュークホ
テル）

▲２２日：休館中の彦根市立図書館の現状踏査ならび
に周辺の立て看板の内容確認

▲２３日：滋賀県市議会議長会定例議員研修会にて与
良正男氏の「与良政談～これからの政治・経済の行方～」と
題した講演を拝聴（守山市民ホール）

▲２４日：第３回・近畿市議会議長会理事会にて、他市議長との地域活
性化について意見交換を行う（KKR大阪
ホテル）

■２５日：社団法人彦根青年会議所シニアクラブ新
年懇親会にて、乾杯の発声（伊勢幾）

▲２６日：第１０回・平田町カロム大会にて、開会挨
拶（平田公民館）
①平田北区の市有地への対応について、周辺住民の意見集
　約を地区委員に依頼
②芹川ダム改修に伴う水田への水供給問題の現状を聴き取り
③俳遊館閉鎖による影響と今後の方向性について報告なら
　びに意見聴取

▲２６日：平田大沢地区の里道拡幅に関する現状と要望を自治会長よ
り聴き取り

◎２７日：里道拡幅要望について、現地踏査の依頼（道路河川課）
★２７日：第７９回国民スポーツ大会・第２４回全国障害者スポーツ大会

実行委員会設立総会（彦根ビューホテル）
■２８日：差別をなくし人権を尊ぶあなたと私のつどい総括の会にて

①会場変更（エコーホール→メッセホール）のメリットとして、
　参加者との近さ
②予算縮減の中、県外視察でなくとも県内にも多くの視察先
　があることを具申

▲２９日：小泉町地先の開発造成地の現状、三差路
のカーブミラーの必要性の踏査

■２９日：小泉町自治会長に、開発計画や造成工事
に関する住民説明会の必要性を助言

■３０日：彦根商工会議所女性会新年会にて、お正
月ビンゴの進行役を担当

■３１日：公政会からの要望に対する回答聴取なら
びに市政各般に対する意見交換の中で
の意見具申内容

①企業誘致のためには、他市・他地域より　有利な条件提示
　の必要性
②未検討・未実施回答の道の駅について、ビワイチと連動し
　た効果を庁内横断的な協議の必要性に言及
③北部・中部・南部の特性を活かしたコンパクト・シティ構想、
　公共施設集約の条件として公共交通
　網の整備に必要性

◎３１日：小泉町自治会での開発造成計画に関す
る住民説明会が開催される予定であると
の回答を得る

２月　如月（きさらぎ）・梅見月（うめみつき）・令月（れいげつ）
■ ３ 日：会派の代表者会にて、中央町仮庁舎利用時の課題として会

派の控室の配置・委員会開催時の駐車場・議員研修会への
参加についての説明とお願いを行う

◎ ３ 日：大沢地区の里道拡幅要望に対する回答を都市建設部長から
得、即時に要望者である自治会長に伝える

▲ ３ 日：NHK朝の連続テレビ小説「スカーレット」
効果について、滋賀県市議会議長会とし
て管内視察を実施
草津線乗車、信楽高原鉄道を利用して信
楽へ向かい、伝統産業会館でのスカーレッ
ト展を見学後、各市の議長との意見交換

▲ ４ 日：駅前佐和山通りの横断歩道等と停止線の更新状況と、一旦
停止取り締まりの状況を現認

■ ６ 日：彦根市議会・議会運営委員会先進地視察
（山口県山陽小野田市）での研修の中
①議会報告会の在り方・目的等について
　の助言を仰ぐ
②議会の在り方検討委員会の設置経緯・調査の内容とその
　反映についてを問う
③議会モニター制度について、モニター選任基準や今後の方
　向性を問う

■ ７ 日：広島県府中市での先進地視察の研修の中
①事務事業評価制度について、評価対象となる事業を選ぶ
　に当たり、市民の意見を反映するために市民アンケート結
　果や議会報告での意見の反映はある
　のかを問う
②事務事業評価制度を導入するための
　課題を含めた助言を請う

■ ８ 日：一般社団法人彦根市スポーツ協会・表彰
式にて祝辞を述べる（彦根勤労福祉会館）

■１０日：彦根市議会議員研修「防災について」「応
急処置について」を開催
冒頭、開催趣旨を含め開会の挨拶を述べる（中央町仮庁舎・
災害本部）

■１０日：２月定例会提出予定案件の説明を受け
①定住自立兼構想の協定変更の議決のタイミングの確認
②令和２年度当初予算の中の廃止・削減の１１事業の総額と、
　平成３１年度提案時のコンサルタントの意見の反映との整
　合性について
③市長直轄組織拡大への危惧と今後の方向性について

★１０日：彦根観光ボランティアガイドの拠点ならびに事務所の場所
（旧少年センター）本庁舎耐震工事完了後の移転先（中央町
仮庁舎）に関する確認を行う

★１０日：「教えて、吉田さん。ラグビー教室」記念の
ボール寄贈について平田・金城小学校の
承認を得る

▲１１日：彦根城博物館開館３３周年記念イベントに
参加、特別展の観覧

★１２日：大藪磯線開通、新設道路ならびに周辺状

況の踏査
■１３日：２月定例会提出予定案件説明のための全

員協議会にて、市内小中学校・市内幼稚
園子ども園への卒業式や卒園式への出席
に係る議会申し合わせについての周知

▲１４日：本庁舎前のため池の消失状況と基礎工事
再開状況の現地踏査

▲１４日：彦根市社会教育委員の会・懇談会にて意
見交換（龍鱗）

■１５日：「集まれ金城・平田の元気っ子」ラグビー
講座で主催者として開会挨拶を行う（中
地区公民館）

■１５日：高橋伊三男氏文部科学大臣表彰祝賀会に
て、「心強く、想い深くの人、生涯スポーツ
の推進にお力添えを」との祝辞を述べる（マリアージュ彦根）

◎１７日：彦根犬上広域行政組合議会協議会前の時間を利用して、周
辺４町の議長に協定変更議決への協力を依頼（豊栄のさと）

■１８日：第２回・彦根市少年センター運営協議会にて、事業報告なら
びに事業計画の説明を受けての意見具申内容
①彦根市福祉センター内の会議室を相談のため複数部署で
　の共同使用の可能性の確認
②無職少年推進員の廃止と、今後の受け皿での対応について
③相談業務等の学生ボランティアスタッフについて、市内大
　学との連携強化について
④有害図書回収箱「白ポスト」事業の方向
　性について

■１９日：彦根市議会人権研修会冒頭、開催趣旨を
含めた研修の意義とその反映についての
内容を含んだ開会前挨拶を述べる（大学
サテライトプラザ彦根）

▲１９日：歩行者の安全対策として、停止線・横断歩
道の路面表示の更新状況踏査

■２０日：彦根市荒神山自然の家・運営委員会で事
業報告の説明後に指摘した内容は
①自主事業募集時の定員が超過した際
　の対応について
②活動支援のための学生ボランティア増
　加の方策について
③利用者アンケート結果の反映として、施設改修や改善を予
　定している箇所と内容は
④当区利用拡大の方策として、企業研修など成人の利用へ
　の働きかけについて
事業計画案の報告を受け進言した内容は
①事業啓発のチラシに、申し込みは先着順、定員になり次第
　締め切るの文言を入れては　　
②大型バスの導入路への進入禁止看板
　に、駐車場や利用者乗降場所の地図を
　添付しては

■２３日：滋賀県・女性の参画による防災力アップ
フォーラムにて、ファシリテーターを務め、
全体会で発表（滋賀県男女共同参画センター）

★２４日：小泉町地先での開発事業に関する住民説明会の開催の実現
と、説明会での状況の報告を受ける（わかばサロン）

★２４日：平田川への転落防止のために新設された
柵の状況踏査

▲２６日：３月から実施予定の駅前花壇の植栽作業
についての内容と今後の見通しについて
の協議（建設管理課と）

■２６日：４月から放送予定の「ひこふぁみ・あわ～」
の初収録（FM彦根スタジオ）

■２８日：議会改革特別委員会協議会の中で意見

こころはいつもアンパンマン!　ずっと、きっと、もっと近くにいるからね。 大人110番・あなたのとなりに、ばばかずこ

お困りのこと、ご意見等がございまし
たら「大人１１０番」ひと声おかけくだ
さいませ。

「大人１１０番」小さな声にもしっかりと耳を傾けて「大人１１０番」小さな声にもしっかりと耳を傾けて
▲……現地踏査ならびに状況聴き取り等　◎……要望や申し入れ等　■……委員会などでの質問や意見具申等　★……回答・対応の方向性の確認等

具申した内容は
①評価の方法に関して、五段階の方がわかりやすいのではな
　いか
②議会基本条例の見直しについて、検証・評価のスパンと
　ロードマップの必要性
③検証の中間状況は、議会だより等を通じて発信する方がい
　いのでは

■２８日：新型コロナウイルス対応についての市長からの説明に対し
①議会として当初予算等の重要な審査を控えているため、
　粛々と進めていくこと

■２８日：３月２日～２４日までの全ての小学校・中学校・高等学校の臨
時休校の決定を受け、対応についての説明を受けたうえで指
摘した内容は
①学習指導要領による授業数不足への対応は
②放課後児童クラブの受け入れ態勢は
③学校で預かることの可能性は
④地域全体で見守るための発信の必要性

3月　弥生（やよい）・雛月（ひなつき）・季春（きしゅん）
■ ２ 日：新型コロナウイルス感染症の教育委員会の対応について説

明後の意見具申内容
①学習の遅れへの対処について
②県立高等学校一般入試予備日設定に関する課題
③放課後児童クラブ開室までの時間を学校での児童の預か
　りについて

■ ２ 日：新型コロナウイルス感染症の彦根市としての対応に関する説
明のための全員協議会を開催

■ ３ 日：追加議案に関する正副議長への説明後の意見具申として
①入札残により多額の不用額が発生している理由は
②佐和山小学校・河瀬小学校の改修工事の前倒しの確認
③保育士充足のための費用の不用額から、現場での保育士
　不足による不安はないのか

◎ ５ 日：滋賀県内での新型コロナウイルス感染者の発表を受け、議会
として本会議の持ち方を協議。個人質問を予定していた５人
の議員に発言を取り下げていただき、本会議
再開後に委員会付託し休会とする。

▲ ５ 日：平田中区の路面舗装工事現場の踏査、７日：
完了状況の確認

◎ ５ 日：大藪磯線開通後の不具合ヶ所の改善を要請
（都市建設部長）

◎１０日：小泉町地先へのカーブミラー新設要望に対し、改めて現地状
況の確認を要請（道路河川課長）

★１３日：平田川に桜の通り抜けを造る会の一斉清掃時の不法投棄ご
みの回収依頼（彦根市清掃センター）

▲１４日：立花船町線の工事終盤状況の現地踏査
■１５日：平田農業組合総会にて、来賓としての言

葉を述べる（平田ふれあい館）
▲１５日：平田南区に完成した集合住宅に係る懸案

に関する住民への聴き取りと現状確認
■１５日：多賀町長・久保氏再選の祝賀へ（多賀町

川相・草の根ハウス）
■１６日：所属する福祉病院教育常任委員会の一

般質問で８項目を取り上げる
①新型コロナウイルス対応として、学校で
　の児童の預かりについて（学校教育課
　長）
②放課後児童クラブの拡充と課題につい
　て（学校教育課長）
③学校再開の目途と方向性について（教
　育長）
④不審者情報の可能な限り早い情報発信について（保健体
　育課課長補佐）

⑤高齢者の行方不明情報の発信の仕方（介護福祉課長）
⑥彦根市の保育環境改善のための滋賀県施策を活用した保
　育士確保や認定制度導入について（幼児課長）
⑦彦根市立病院の産婦人科休止に伴う課題と周知徹底につ
　いて（病院事業管理者）
⑧医師確保に向けた方向性について（病院事業管理者）

◎１９日：大藪磯線開通後の不具合状況や事故事案発生状況の聴き取
り（１８日）を受け、課題解消に向けての公安委員会等への働
きかけを要請（都市建設部長）

■１９日：ひこね市議会だより１４９号に記載の内容についての協議の
中、
①コロナウイルス感染症余波で質問を取り下げた議員につ
　いて通告内容を掲載すべき
②議会選出監査委員の監査風景や業務の内容の掲載の確
　認

▲２０日：芹橋二丁目にオープンした「足軽サロン」
の状況踏査

▲２０日：NHK朝の連続ドラマ「スカーレット」効果
による信楽一帯の賑わい踏査

■２３日：コロナ対策についての正副議長への説明
の中で申し入れた内容は
①閉鎖期間短縮に対する現場での混乱防
　止のための手立てを講じること（危機管
　理監に）
②春休み短縮して始める新学期の節目とし
　て、始業式の実施をすること（教育長に）
③感染予防対策としての入学式の在り方の検
　討をすること（教育長に）

■２３日：２月定例会最終日に、議場にて議長としての年
度末挨拶を述べる

■２５日：FM彦根「ひこふぁみ・あわ～～～」の収録
■２６日：彦根市社会福祉協議会・評議員会の書面審査の中で、令和２

年度の予算審査と共に拡大する受託事業への人的配置の状
況を確認

◎２７日：福祉病院教育常任委員会からの提言を市長に届け、提言内
容についての意見交換を行う（市長特別応接室）

▲２９日：書面審査になった平田町町内会の会場にて「大人１１０番」
コーナーを設け住民からの相談等を受ける（平田公民館）

◎３１日：住民からの相談等を担当課へ伝え、課題解決に向けての行動
を早期にしていただくよう申し入れる

★市役所本庁舎の耐震化整備工事、ようやく工事が再開し現在、増
築等の基礎工事に着手。完成は令和３年３月を予定しています。
★令和２年度の当初予算案は、市民生活に影響が出ることがないようにと精査し、公政会か
ら修正案を提案し賛成多数にて議決に至りました。
★（仮称）彦根市民体育センターの工事ですが、建設・電気設備・機械設備の分割方式にて落
札し、三件の契約を２月定例会最終日に議決しました。

　　　　　　　　　　　　　　　　　　（実行委員会設立総会）

　世の中のコロナ騒動、我関せずとばかり、彦根城の桜や
平田川沿いの桜が咲き競う季節を迎えました。
　常日頃より温かきお支えをいただいておりますことに心
より厚く御礼申し上げます。
　新型コロナウイルス感染症（COVID19：コビット１９）の
世界的な感染拡大に伴い、全国の小中学校が臨時休校に
なる、イベントや集会等の中止や延期要請が出されるなど

日々の生活や経済活動への影響が出ています。
　彦根市でも対策本部を立ち上げ、情報の収集と市内での感染者が出た場合に備え即応できるように体制を整えています。
感染しないための個々人での予防や、基礎体力の保持に一層のご留意をいただき、一日も早い収束を願うばかりです。
　さて、２月定例会では令和２年度の当初予算の審査をはじめ、（仮称）新市民体育センターの契約議決など重要な案件につ
いて熱心に議論を重ねました。
　市民・住民ファーストの目線で一層の研鑽を重ねてまいりますので引き続きのご支援とご協力のほどをお願い申し上げます。

T議会 O P I C S

蟻の目・鳥の目・魚の目で日々気合い蟻の目・鳥の目・魚の目で日々気合い
2020.4

春号
Vol.60

（平田小学校での朝のあいさつ運動）（城西小学校での大江戸吹雪・演舞指導）          （議会報告会での模擬投票）

（彦根駅西口仮庁舎４階の議長室にて）

※9313

※9491

彦根市議会 ２月定例会では

　①彦根市立病院産婦人科
の休止の経緯と、彦根市で
の診察・分娩の担保につい

て
②女性が生き生き働ける職
場環境の改善策について

③在宅介護や在宅看取りの
負担を軽減するための手立てについて

④彦根市防災会議への女性の参画について
⑤女性と子どもに特化した避難所として、男女共同参
画センターウィズの活用は

会派からの代表質問の中で担当した項目
は、「女性が輝くまち・彦根を目指して」とし
て、それぞれのライフステージごとの課題
について、提言を含めて取り上げました。 ①新型コロナウイルス対応として、学校での児童の預かりについて（学校教育課長）

②放課後児童クラブの拡充と課題について（学校教育課長）
③学校再開の目途と方向性について（教育長）
④不審者情報の可能な限り早い情報発信について（保健体育課課長補佐）
⑤高齢者の行方不明情報の発信の仕方（介護福祉課長）
⑥彦根市の保育環境改善のための滋賀県施策を活用した保育士確保や認定制度導入
について（幼児課長）

⑦彦根市立病院の産婦人科休止に伴う課題と周知徹底について（病院事業管理者）
⑧医師確保に向けた方向性について（病院事業管理者）
※質問内容を担当課に事前通告しておいたこともあり、明確
な答弁を得ることが出来ました。

※本庁舎耐震化整備工事の進捗に協力するために、定例会中
の委員会は中央町仮庁舎で開催の予定（期間：令和２年２月
～令和３年３月）

所属する福祉病院教育常任委員会の中での
一般質問の内容　　　（　）内は答弁者

（全国市議会議長会・各地で
　　　活躍する女性議長と）



わかば会からの
　  お知らせ

わかば 2020.4 春号 Vol.60

「大人１１０番」小さな声にもしっかりと耳を傾けて「大人１１０番」小さな声にもしっかりと耳を傾けて
①企業誘致のためには、他市・他地域より　有利な条件提示
　の必要性
②未検討・未実施回答の道の駅について、ビワイチと連動し
　た効果を庁内横断的な協議の必要性に言及
③北部・中部・南部の特性を活かしたコンパクト・シティ構想、
　公共施設集約の条件として公共交通
　網の整備に必要性

◎３１日：小泉町自治会での開発造成計画に関す
る住民説明会が開催される予定であると
の回答を得る

２月　如月（きさらぎ）・梅見月（うめみつき）・令月（れいげつ）
■ ３ 日：会派の代表者会にて、中央町仮庁舎利用時の課題として会

派の控室の配置・委員会開催時の駐車場・議員研修会への
参加についての説明とお願いを行う

◎ ３ 日：大沢地区の里道拡幅要望に対する回答を都市建設部長から
得、即時に要望者である自治会長に伝える

▲ ３ 日：NHK朝の連続テレビ小説「スカーレット」
効果について、滋賀県市議会議長会とし
て管内視察を実施
草津線乗車、信楽高原鉄道を利用して信
楽へ向かい、伝統産業会館でのスカーレッ
ト展を見学後、各市の議長との意見交換

▲ ４ 日：駅前佐和山通りの横断歩道等と停止線の更新状況と、一旦
停止取り締まりの状況を現認

■ ６ 日：彦根市議会・議会運営委員会先進地視察
（山口県山陽小野田市）での研修の中
①議会報告会の在り方・目的等について
　の助言を仰ぐ
②議会の在り方検討委員会の設置経緯・調査の内容とその
　反映についてを問う
③議会モニター制度について、モニター選任基準や今後の方
　向性を問う

■ ７ 日：広島県府中市での先進地視察の研修の中
①事務事業評価制度について、評価対象となる事業を選ぶ
　に当たり、市民の意見を反映するために市民アンケート結
　果や議会報告での意見の反映はある
　のかを問う
②事務事業評価制度を導入するための
　課題を含めた助言を請う

■ ８ 日：一般社団法人彦根市スポーツ協会・表彰
式にて祝辞を述べる（彦根勤労福祉会館）

■１０日：彦根市議会議員研修「防災について」「応
急処置について」を開催
冒頭、開催趣旨を含め開会の挨拶を述べる（中央町仮庁舎・
災害本部）

■１０日：２月定例会提出予定案件の説明を受け
①定住自立兼構想の協定変更の議決のタイミングの確認
②令和２年度当初予算の中の廃止・削減の１１事業の総額と、
　平成３１年度提案時のコンサルタントの意見の反映との整
　合性について
③市長直轄組織拡大への危惧と今後の方向性について

★１０日：彦根観光ボランティアガイドの拠点ならびに事務所の場所
（旧少年センター）本庁舎耐震工事完了後の移転先（中央町
仮庁舎）に関する確認を行う

★１０日：「教えて、吉田さん。ラグビー教室」記念の
ボール寄贈について平田・金城小学校の
承認を得る

▲１１日：彦根城博物館開館３３周年記念イベントに
参加、特別展の観覧

★１２日：大藪磯線開通、新設道路ならびに周辺状

況の踏査
■１３日：２月定例会提出予定案件説明のための全

員協議会にて、市内小中学校・市内幼稚
園子ども園への卒業式や卒園式への出席
に係る議会申し合わせについての周知

▲１４日：本庁舎前のため池の消失状況と基礎工事
再開状況の現地踏査

▲１４日：彦根市社会教育委員の会・懇談会にて意
見交換（龍鱗）

■１５日：「集まれ金城・平田の元気っ子」ラグビー
講座で主催者として開会挨拶を行う（中
地区公民館）

■１５日：高橋伊三男氏文部科学大臣表彰祝賀会に
て、「心強く、想い深くの人、生涯スポーツ
の推進にお力添えを」との祝辞を述べる（マリアージュ彦根）

◎１７日：彦根犬上広域行政組合議会協議会前の時間を利用して、周
辺４町の議長に協定変更議決への協力を依頼（豊栄のさと）

■１８日：第２回・彦根市少年センター運営協議会にて、事業報告なら
びに事業計画の説明を受けての意見具申内容
①彦根市福祉センター内の会議室を相談のため複数部署で
　の共同使用の可能性の確認
②無職少年推進員の廃止と、今後の受け皿での対応について
③相談業務等の学生ボランティアスタッフについて、市内大
　学との連携強化について
④有害図書回収箱「白ポスト」事業の方向
　性について

■１９日：彦根市議会人権研修会冒頭、開催趣旨を
含めた研修の意義とその反映についての
内容を含んだ開会前挨拶を述べる（大学
サテライトプラザ彦根）

▲１９日：歩行者の安全対策として、停止線・横断歩
道の路面表示の更新状況踏査

■２０日：彦根市荒神山自然の家・運営委員会で事
業報告の説明後に指摘した内容は
①自主事業募集時の定員が超過した際
　の対応について
②活動支援のための学生ボランティア増
　加の方策について
③利用者アンケート結果の反映として、施設改修や改善を予
　定している箇所と内容は
④当区利用拡大の方策として、企業研修など成人の利用へ
　の働きかけについて
事業計画案の報告を受け進言した内容は
①事業啓発のチラシに、申し込みは先着順、定員になり次第
　締め切るの文言を入れては　　
②大型バスの導入路への進入禁止看板
　に、駐車場や利用者乗降場所の地図を
　添付しては

■２３日：滋賀県・女性の参画による防災力アップ
フォーラムにて、ファシリテーターを務め、
全体会で発表（滋賀県男女共同参画センター）

★２４日：小泉町地先での開発事業に関する住民説明会の開催の実現
と、説明会での状況の報告を受ける（わかばサロン）

★２４日：平田川への転落防止のために新設された
柵の状況踏査

▲２６日：３月から実施予定の駅前花壇の植栽作業
についての内容と今後の見通しについて
の協議（建設管理課と）

■２６日：４月から放送予定の「ひこふぁみ・あわ～」
の初収録（FM彦根スタジオ）

■２８日：議会改革特別委員会協議会の中で意見

こころはいつもアンパンマン!　ずっと、きっと、もっと近くにいるからね。 大人110番・あなたのとなりに、ばばかずこ

具申した内容は
①評価の方法に関して、五段階の方がわかりやすいのではな
　いか
②議会基本条例の見直しについて、検証・評価のスパンと
　ロードマップの必要性
③検証の中間状況は、議会だより等を通じて発信する方がい
　いのでは

■２８日：新型コロナウイルス対応についての市長からの説明に対し
①議会として当初予算等の重要な審査を控えているため、
　粛々と進めていくこと

■２８日：３月２日～２４日までの全ての小学校・中学校・高等学校の臨
時休校の決定を受け、対応についての説明を受けたうえで指
摘した内容は
①学習指導要領による授業数不足への対応は
②放課後児童クラブの受け入れ態勢は
③学校で預かることの可能性は
④地域全体で見守るための発信の必要性

3月　弥生（やよい）・雛月（ひなつき）・季春（きしゅん）
■ ２ 日：新型コロナウイルス感染症の教育委員会の対応について説

明後の意見具申内容
①学習の遅れへの対処について
②県立高等学校一般入試予備日設定に関する課題
③放課後児童クラブ開室までの時間を学校での児童の預か
　りについて

■ ２ 日：新型コロナウイルス感染症の彦根市としての対応に関する説
明のための全員協議会を開催

■ ３ 日：追加議案に関する正副議長への説明後の意見具申として
①入札残により多額の不用額が発生している理由は
②佐和山小学校・河瀬小学校の改修工事の前倒しの確認
③保育士充足のための費用の不用額から、現場での保育士
　不足による不安はないのか

◎ ５ 日：滋賀県内での新型コロナウイルス感染者の発表を受け、議会
として本会議の持ち方を協議。個人質問を予定していた５人
の議員に発言を取り下げていただき、本会議
再開後に委員会付託し休会とする。

▲ ５ 日：平田中区の路面舗装工事現場の踏査、７日：
完了状況の確認

◎ ５ 日：大藪磯線開通後の不具合ヶ所の改善を要請
（都市建設部長）

◎１０日：小泉町地先へのカーブミラー新設要望に対し、改めて現地状
況の確認を要請（道路河川課長）

★１３日：平田川に桜の通り抜けを造る会の一斉清掃時の不法投棄ご
みの回収依頼（彦根市清掃センター）

▲１４日：立花船町線の工事終盤状況の現地踏査
■１５日：平田農業組合総会にて、来賓としての言

葉を述べる（平田ふれあい館）
▲１５日：平田南区に完成した集合住宅に係る懸案

に関する住民への聴き取りと現状確認
■１５日：多賀町長・久保氏再選の祝賀へ（多賀町

川相・草の根ハウス）
■１６日：所属する福祉病院教育常任委員会の一

般質問で８項目を取り上げる
①新型コロナウイルス対応として、学校で
　の児童の預かりについて（学校教育課
　長）
②放課後児童クラブの拡充と課題につい
　て（学校教育課長）
③学校再開の目途と方向性について（教
　育長）
④不審者情報の可能な限り早い情報発信について（保健体
　育課課長補佐）

⑤高齢者の行方不明情報の発信の仕方（介護福祉課長）
⑥彦根市の保育環境改善のための滋賀県施策を活用した保
　育士確保や認定制度導入について（幼児課長）
⑦彦根市立病院の産婦人科休止に伴う課題と周知徹底につ
　いて（病院事業管理者）
⑧医師確保に向けた方向性について（病院事業管理者）

◎１９日：大藪磯線開通後の不具合状況や事故事案発生状況の聴き取
り（１８日）を受け、課題解消に向けての公安委員会等への働
きかけを要請（都市建設部長）

■１９日：ひこね市議会だより１４９号に記載の内容についての協議の
中、
①コロナウイルス感染症余波で質問を取り下げた議員につ
　いて通告内容を掲載すべき
②議会選出監査委員の監査風景や業務の内容の掲載の確
　認

▲２０日：芹橋二丁目にオープンした「足軽サロン」
の状況踏査

▲２０日：NHK朝の連続ドラマ「スカーレット」効果
による信楽一帯の賑わい踏査

■２３日：コロナ対策についての正副議長への説明
の中で申し入れた内容は
①閉鎖期間短縮に対する現場での混乱防
　止のための手立てを講じること（危機管
　理監に）
②春休み短縮して始める新学期の節目とし
　て、始業式の実施をすること（教育長に）
③感染予防対策としての入学式の在り方の検
　討をすること（教育長に）

■２３日：２月定例会最終日に、議場にて議長としての年
度末挨拶を述べる

■２５日：FM彦根「ひこふぁみ・あわ～～～」の収録
■２６日：彦根市社会福祉協議会・評議員会の書面審査の中で、令和２

年度の予算審査と共に拡大する受託事業への人的配置の状
況を確認

◎２７日：福祉病院教育常任委員会からの提言を市長に届け、提言内
容についての意見交換を行う（市長特別応接室）

▲２９日：書面審査になった平田町町内会の会場にて「大人１１０番」
コーナーを設け住民からの相談等を受ける（平田公民館）

◎３１日：住民からの相談等を担当課へ伝え、課題解決に向けての行動
を早期にしていただくよう申し入れる

　双方向での情報交換や意見交換の場として、毎
月第一金曜日の午後７時３０分から自宅の「わかば
サロン」で開いている「花金トーク」ですが、今後の
予定は
　　第１７６回目：５月１日
　　第１７７回目：６月５日
　　第１７８回目：７月３日
　　第１７９回目：８月７日
　　第１８０回目：９月４日
お誘い合わせの上、お気軽にご参加くださいね。お
待ち申し上げております。

※０８７６

※１２８９

▲……現地踏査ならびに状況聴き取り等　◎……要望や申し入れ等　■……委員会などでの質問や意見具申等　★……回答・対応の方向性の確認等


